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【本报讯】1 月 26 日 ，
中 国 驻 登 巴 萨 总 领 馆 在
努 沙 杜 瓦 Laguna 酒 店 举
办“春节招待会暨朱兴龙
总领事离任招待会”。

印尼驻华大使周浩黎
（Djauhari Oratmangun）、印
尼前贸易部长、世界银行
常 务 副 行 长 冯 慧 兰（Mari
Elka Pangestu ) 、印 尼 工 商
总会高级顾问、上海印尼
商 会 会 长 洪 培 才（Adi
Harsono）、印 尼 华 裔 总 会
巴 厘 分 社 社 长 Agung Pri-
anta 、巴 厘 印 中 友 好 协 会
主席曾天丰、印尼巴厘岛
客家乡亲会主席谢晋德、
巴 厘 岛 海 南 联 谊 会 主 席
庞 庭 国 等 印 尼 各 华 社 代

表、华电运营印尼巴厘岛
分 公 司 总 经 理 于 亮 平 等

中资企业嘉宾代表、乌大
孔 院 中 方 院 长 陶 暹 光 等

中方教师和媒体等近 400
余人出席。

朱兴龙总领事首先对
各 界 人 士 的 出 席 表 示 诚

挚的谢意，也感谢各界人
士 们 三 年 多 来 对 其 工 作
上的支持，也希望中印尼
未来经济发展、投资和贸
易等领域进一步发展，两
国友谊更添深厚互信；此
外，朱总领事也代表总领
馆 向 各 界 华 人 和 在 巴 厘
岛 的 海 外 侨 胞 们 送 上 龙
年的新春祝福。

招待会期间也进行了
鼓 乐 敲 击 和 舞 龙 舞 狮 等
表演，出席嘉宾们在欢快
愉悦的气氛中互相续旧，
也 希 望 在 疫 情 后 能 有 更
多机会互动交流，并互相
提 前 送 上 龙 年 新 春 的 祝
福。

本报记者 叶露

【本报讯】印尼华文写
作者协会（印华作协）于 1
月 27 日（星 期 六）在 坐 落
于 雅 加 达 北 区 Jl. Terusan
Bandengan Utara 91AN 的 印
华 作 协 总 会 会 所 召 开 了
2024 年 度 首 次 理 监 事 会
议，这项会议也是印华作
协 自 印 尼 爆 发 新 冠 疫 情
以 来 首 次 举 办 的 线 下 或
实体理监事会议。

参 加 会 议 的 理 监 事 ，
除了雅加达的文友之外，
万 隆 分 会 主 席“ 虎 姐 ”洪
念 娟 率 领 了 自 小 在 华 夏
大 地 学 习 包 括 学 成 健 康
饮食的“平儿”郑平，还有
侯 斐 珍 、池 兴 瑞 和 彩 风 ，
以 及 苏 甲 巫 眉 文 学 爱 好
者 俱 乐 部 主 席 颜 丽 鸾 和
夫婿陈玉财等。

印华作协理监事会议
首 先 讨 论 选 举 新 一 期 的
理监事，因考虑到后疫情
时期诸多不便，理监事会
议 决 定 先 成 立 修 改 章 程
小组，以修改印华作协章
程细则。接着，将通过会

员代表大会，会员代表可
根 据 各 地 区 会 员 人 数 派
出 代 表 参 加（两 位 或 以
上），以 遴 选 新 任 主 席 和
副 主 席 及 主 席 团 人 选 。
理 监 事 们 还 预 定 最 迟 能
在 今 年 三 月 份 举 办 选 举
活动。

理监事会议也提及了
今年 5 月或 7 月期间世界

华 文 作 家 交 流 协 会 代 表
团将到印尼采风的活动，
在 这 期 间 印 华 作 协 准 备
举办规模约达 200 名作家
的文学研讨会，以及为世
界 华 文 作 家 交 流 协 会 代
表团组织旅游团，由此推
广 印 尼 各 地 优 秀 的 文 化
和旅游景区。

接着是印华作协财政

报告，因财政雯飞身体不
适未能与会，由副财政张
颖代为公布财政流程，以
示 印 华 作 协 财 政 透 明 化
与 问 责 性 。 会 议 还 提 及
会所的问题。

为了纪念印华作协成
立 25 周年，理监事会议决
定 制 作 印 华 作 协 25 周 年
纪 念 专 辑 。 也 因 此 组 织

了工委会和编辑部。
为了提高培养印华作

协接班人，包括积极参与
推 动 印 尼 华 文 教 育 活 动
的议题时，袁霓总主席特
别 提 及 马 来 西 亚 的 华 文
教育。她认为，马来西亚
华 文 作 家 协 会 所 提 倡 线
上 教 育 平 台 的 作 用 非 常
大 ，不 但 提 供 了 幼 稚 园 、

小学与中学的华文教育，
同 时 也 设 立 旅 游 业 、烹
饪、电脑技术和经济学等
科目。因此，她建议印华
作协与马华作协合作，培
养写作接班人，参加由大
学 教 授 与 资 深 写 作 人 举
办 的 课 程 ，其 中 是 诗 歌 ，
散文，小说和评论等。

根据在互联网的浏览
结果，我们可以发现马来
西 亚 同 仁 在 线 上 的 教 育
平台确实很广泛，令人关
注的是在经济学方面，学
员无论男女老少，而且可
以 选 择 以 中 文 为 主 或 以
英文为主，而课程方面拥
有 商 业 经 济 学 、市 场 管
理 、管 理 层 会 计 与 金 融 、
人力资源管理、策略管理
与研究方案等等。

印华作协理监事会议
结束后，大家在袁霓总主
席、黄裕祥名誉主席、冬珍
和黄益娘等理事引领下前
往附近的海鲜酒楼共进午
餐。感谢黄裕祥文友替我
们埋单。 （小邬报道）

印华作协召开2024年理监事会议
讨论推选新一届理监事和举办25周年纪念会等

合影合影

左起左起：：林秀林秀、、黄益娘黄益娘、、袁霓袁霓、、杨思萍杨思萍 左起左起：：刘帝辉刘帝辉、、于而凡于而凡、、冬珍冬珍、、黄碧珍黄碧珍、、于祯于祯

袁霓总主席袁霓总主席 张颖副财政张颖副财政

冯慧兰冯慧兰（（中中）、）、洪培才洪培才（（左左22））与出席嘉宾们合影与出席嘉宾们合影 周浩黎周浩黎（（右右 44）、）、朱兴龙朱兴龙（（左左 55））与总领馆工作人员合影与总领馆工作人员合影 周浩黎周浩黎（（右右 22））与各使节们亲切交谈与各使节们亲切交谈

招待会现场招待会现场

峇厘Universal大众学校
一所全校师生皆讲华语的三语学校

峇 厘 Universal 大 众 学
校，从幼儿班到初中三年
级，学生人数 500 多人，教
职员工 50 多位，其中华文
教 师 9 位 ，皆 是 本 土 化 的
教师人才。从十多年前建
校开始，该校校长胡文华
先生，就极为重视在校里
营造华语语言环境，在各
班级里极力推广讲华语。
时至当今，已在全校普及
化讲华语习惯，经已习以
为常成为学校里的母语之
一了，不但华裔子弟师生
讲华语，也影响了在校原
住民子弟，也一律在校讲
华 语 ，使 得《峇 厘 大 众 学
校》成为了一所在印尼与
众不同、全校师生皆讲华
语的三语学校。

更 令 人 惊 讶 的 是 ，据

说连家长们也深受子弟们
的语言习惯影响，也经常
在 家 里 向 孩 子 们 学 讲 华
语，让华语成为了他们家
庭里的口语之一，确实令
人 叹 为 观 止 。 我 深 受 感
动，在 1 月 26 日参加登巴
萨总领馆春节招待会上，
特访谈了胡文华校长，与
他亲切交谈，据胡校长介

绍，建校之初，只有幼儿园
与小学部，胡校长一开始
就要求华文教师一律讲华
语，以身作则，逐步在高年
级班里推广，并采取行政
手段，对违反校规不讲华
语的学生，处于罚款处置，
每次罚款一千盾。起初确
实引起家长们的不满，纷
纷到校里来非议，但胡校
长不为所动，仍然坚持罚
款处分，但对于已经改变
习惯讲华语的学生，就把
以前的罚款如数退还给学
生，此举渐渐地让家长与
学生们都能理解接受。

第 二 年 ，学 校 里 的 语
言环境彻底改观了，从四
年级到高小部，学生们都
乐意并习惯地讲华语。如
今开办初中部后以后，全
校师生已经把讲华语视为
不可违反的校规，自愿自
觉地遵行了。因而如今该
校的初中毕业生，已经能
讲 得 一 口 流 利 标 准 的 华
语，还带动影响了家长们，
是不争的一个奇迹事实，
令家长们倍感欣慰满意。

犹记得过去我们在苏
岛望加丽小岛学校里推广
华语，也是经历过一番全

校教师的共同努力，首先
从四十多位少先队伍里施
行起来，要求每一位少先
队员起带头作用，严格遵
照老师的要求，在校内外
带头讲华语。我们还在学
校里的墙壁柱子上，张贴
讲华语口号，也在黑板报
上天天宣传讲华语，因此
只用一年时间里就立见效
果，全校师生都习惯性地
讲华语普通话了，从而改
变了学生一向只讲方言福
建话的习惯。

所以如今各地的三语
学校，如果能够借鉴《峇厘

Universal 大众三语学校》的
做法，根据各校集体情况，
因地制宜，把讲华语规定
成不可违反的校规，持之
以恒，从领导层与教师开
始，树立榜样，坚持一段时
间，就必能立竿见影看到
效果。如果学校里华语语
言环境营造起来，华文教
学 质 量 也 必 然 能 同 步 提
升，华文教学水准也就提
高了。因此既然名为“三
语学校”，理应三种语言文
字一律重视，不能只偏重
英文一种，而忽略边缘化
其他两种，是极为不明智
的偏颇做法。

事 在 人 为 ，就 看 学 校
领导层的远见决心了——
是为我们老一辈家长们的
共同心愿！ 意如香


